
ATA Nº 022/2011

Aos 21 (vinte e um) dias do mês de dezembro de 2011 (dois mil e onze), às 18:30 horas (dezoito
horas e trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a
presença de 9 (nove) Vereadores, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo. O Presidente JOSÉ
ROQUE  GERHARDT  iniciou  a  sessão  saudando  a  todos  e  invocando  o  nome  de  Deus.
Primeiramente foi apreciada a  Ata Nº021/2011.  Os vereadores receberam a Ata Nº021/2011 com
antecedência, com consequente leitura e análise, tendo sido a mesma aprovada por unanimidade.
EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período de 8 a 21 de novembro de 2011,
merecendo destaque: Ofício GP nº321/2011 do Gabinete do Prefeito de Cruzeiro do Sul, contendo
respostas aos pedidos de informações 014, 015, 016, 017, 018, 019, 020, 021, 022, 023 e 024, todos
do ano de 2011.  Ofício  16/2011 do diretor  geral  da Sociedade Hospital  São Gabriel  Arcanjo de
Cruzeiro  do  Sul,  contendo  resposta  ao  ofício  nº187/2011  da  Câmara  de  Vereadores.  Ofício  11º
SR/124/2011  da  Superintendência   Regional  de  Lajeado  do DAER,  contendo  resposta  ao  ofício
nº190/2011 da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul. Ofício Gabinete 1000/2011-SSP/RS da
Secretaria Estadual da Segurança Pública, contendo resposta à moção encaminhada através o ofício
nº195/2011 da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul. Telegramas do Ministério da Saúde que
informam a liberação do total  de R$16.414,10 destinados ao pagamento de programas do Fundo
Nacional de Saúde. Comunicados do Ministério  da Educação informando a liberação do total  de
R$80.799,20 destinados a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento
da  Educação.  Ofício  nº130/2ªGPA/2011  do  1º  Batalhão  Ambiental  da  Brigada  Militar,  contendo
resposta ao requerimento contido no oficio nº124/2011 da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul.
Ofício 28/CGBH do Comitê de Gerenciamento da Bacia Taquari-Antas, contendo dados de relatório
técnico  e  solicita  contribuições.  Indicação  nº114/2011  subscrita  pelo  vereador  Adair  da  Silva,
referente  à  construção  de  uma  rampa  no  acesso  do  novo  terminal  de  ônibus,  junto  ao  parque
poliesportivo do Centro. Indicação nº115/2011 subscrita pelo vereador Adair da Silva, referente à
disponibilização  de  cargas  de  terra  para  melhorias  na  área  do  cemitério  de  Linha  São  Miguel.
Indicação  nº116/2011  subscrita  pelo  vereador  Laudemiro  Zart,  referente  à  instalação  de  placa
contendo  sinalização  sobre  a  Rua  Theobaldo  João  Schneider,  no  Bairro  São  Gabriel.  Indicação
nº117/2011 subscrita pelo vereador César Marmitt, referente à troca de local do ponto de parada de
ônibus localizado no início da Rua São José, no Centro. Indicação nº118/2011 subscrita pelo vereador
Sérgio Backes, referente à disponibilização de banco fixo em ponto de parada de ônibus da Rua Padre
Afonso  Weiller,  no  Bairro  Vila  Célia.  ORDEM  DO  DIA: Projeto  de  Lei  Nº553-03/2011  do
Executivo QUE REAJUSTA OS TRIBUTOS PARA O EXERCÍCIO DE 2012 E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS: Proposta de Emenda nº007/2011 apresentada por escrito pelo vereador Valdori
da Silva contendo redução do reajuste para 5% e determinação de nova análise do valor venal de
imóveis localizados em áreas alagáveis. A proposta de emenda ao percentual do art. 1º foi aprovada
com 5 (cinco) votos favoráveis e 3 (três) contrários, estes proferidos pelos vereadores Laudemiro
Zart, Adair da Silva e Anastácia Zart. A proposta de emenda para inserir parágrafo único no art. 2º foi
aprovada com 5 (cinco) votos favoráveis e 3 (três) votos contrários, estes proferidos pelos vereadores
Sérgio Backes, Lovani Weiand e César Marmitt. Colocado em votação com as emendas, o projeto de
lei foi reprovado com 5 (cinco) votos contrários e 3 (três) votos favoráveis, estes proferidos pelos
vereadores  Laudemiro  Zart,  Anastácia  Zart  e  Adair  da  Silva.  Projeto  de  Lei  Nº556-03/2011  do
Executivo  QUE  AUTORIZA A ABERTURA  DE  CRÉDITO  ESPECIAL E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, aprovado por unanimidade. Projeto de Lei Nº557-03/2011 do Executivo QUE
DISPÕE SOBRE O PARCELAMENTO, A COMPENSAÇÃO, A REVISÃO E O CADASTRO
DE CRÉDITOS TRIBUTÁRIOS E NÃO-TRIBUTÁRIOS, INSCRITOS OU NÃO EM DÍVIDA



ATIVA,  aprovado  por  unanimidade.  Projeto  de  Lei  Nº558-03/2011  do  Executivo  QUE
TRANSFERE TERRENO PARA EMPRESA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, aprovado por
unanimidade.  Projeto de Lei Nº559-03/2011 do Executivo  QUE ESTABELECE INCENTIVOS
PARA  INSTALAÇÃO  DE  INDÚSTRIA  DE  PRÉ-MOLDADOS  DE  CONCRETO  E  DÁ
OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  aprovado  por  unanimidade.  Projeto  de  Lei  Nº560-03/2011  do
Executivo  QUE  ESTABELECE  INCENTIVOS  PARA  INSTALAÇÃO  DE  INDÚSTRIA
METALÚRGICA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, aprovado por unanimidade.  O vereador
Ubirajara Marques solicitou a consignação em ata de que o projeto de lei nº560-03/2011 não deixa
claro qual será o lote do imóvel disponibilizado para a empresa e que esse detalhe relevante deverá
ser  esclarecido  pela  Administração  Municipal,  de  modo  a  evitar  dúvidas  e  problemas  futuros.
Conforme argumentação, a área a ser disponibilizada não deverá ser a mesma que sofreu denúncias
de irregularidade na escritura e que inclusive tem registro de penhora em favor do Banco do Brasil. O
vereador registrou ainda que a área da suposta escritura falsa não pertence ao Município e, assim
sendo,  não  poderá  ser  repassada  para  a  empresa  metalúrgica.  Projeto  de  Lei  Nº561-03/2011  do
Executivo  QUE  INSTITUI  E  OFICIALIZA  O  CALENDÁRIO  DE  EVENTOS  2012  DO
MUNICÍPIO DE CRUZEIRO DO SUL,  aprovado  por unanimidade. Projeto  de  Lei  Nº562-
03/2011 do Executivo  QUE AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A CONCEDER AUXÍLIO
AO CONSEPRO,  ABRIR CRÉDITO SUPLEMENTAR E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,
aprovado por unanimidade.  Projeto de Lei  Nº563-03/2011 do Executivo  QUE AUTORIZA O
PODER  EXECUTIVO  A  CONCEDER  AUXÍLIO  A  ASSOCIAÇÃO  EXPOCRUZEIRO,
ABRIR CRÉDITO SUPLEMENTAR E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, aprovado com 7 (sete)
votos favoráveis e 1 (um) voto contrário, proferido pelo vereador Ubirajara Marques. Projeto de Lei
Nº564-03/2011 do Executivo  QUE CONCEDE AUXÍLIO A ENTIDADES DE ATIVIDADES
RECREATIVAS E SOCIAIS COMUNITÁRIAS, AUTORIZA A ABERTURA DE CRÉDITO
SUPLEMENTAR E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, aprovado por unanimidade.  Projeto de
Lei  Nº565-03/2011  do  Executivo  QUE  ALTERA  PADRÕES  DE  VENCIMENTOS  DE
CATEGORIAS FUNCIONAIS E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, aprovado por unanimidade.
Projeto de Lei Nº010/2011 do Legislativo  QUE INSTITUI O DIA 22 DE NOVEMBRO COMO
FERIADO MUNICIPAL, retido para estudos e tramitação por maior período.  Projeto de Lei
Nº011/2011  do  Legislativo  QUE  MANTÉM  O  DIA  DA  REFORMA  COMO  FERIADO
MUNICIPAL,  retido  para  estudos  e  tramitação  por  maior  período.  Projeto  de  Resolução
Nº004/2011 do Legislativo  QUE INSTITUI O CÓDIGO DE ÉTICA PARLAMENTAR, retido
para estudos e tramitação por maior período.  Projeto de Resolução Nº005/2011 do Legislativo
QUE  FIXA  PRAZO  MÍNIMO  PARA  INCLUIR  NA  PAUTA  PROJETOS  DE  LEI
APRESENTADOS EM REGIME DE URGÊNCIA, aprovado com 7 (sete) votos favoráveis e 1
(um) voto contrário, proferido pelo vereador Ubirajara Marques. Projeto de Resolução Nº006/2011
do Legislativo QUE DÁ NOVA REDAÇÃO AO CAPUT E INCLUI PARÁGRAFO ÚNICO AO
ART  9º  DO  REGIMENTO  INTERNO,  aprovado  por  unanimidade.  Anteprojeto  de  Lei
Nº004/2011, apresentado pelo vereador José Roque Gerhardt, QUE ACRESCENTA PARÁGRAFO
ÚNICO AO ART. 65 DO CÓDIGO TRIBUTÁRIO, aprovado com 7 (sete) votos favoráveis e 1
(um)  voto  contrário,  proferido  pelo  vereador  Ubirajara  Marques.  Pedido  de  Informações
Nº026/2011, de autoria do vereador Adair da Silva QUE REQUER DADOS SOBRE AS DÍVIDAS
ASSUMIDAS PELO ATUAL PREFEITO, aprovado com 5 (cinco) votos favoráveis e 4 (quatro)
votos  contrários,  estes   proferidos  pelos  vereadores  Sérgio  Backes,  Ubirajara  Marques,  Lovani
Weiand e Valdori da Silva. Pedido de Informações Nº027/2011, de autoria do vereador Ubirajara da
Silva  Marques  QUE  REQUER  DADOS  SOBRE  A  CONTRATAÇÃO  E  ATUAÇÃO  DE
SERVIDOR  DA SECRETARIA MUNICIPAL DE AGRICULTURA,  aprovado  com  6  (seis)
votos favoráveis e 2 (dois) votos contrários,  estes proferidos pelos vereadores Adair  da Silva e
Anastácia Zart.  ELEIÇÃO DA MESA DIRETORA DE 2012:  O Presidente da Câmara anunciou
aos demais pares sobre o registro de apenas uma chapa para concorrer. Em seguida, solicitou a leitura
dos nomes componentes da chapa única apresentada previamente para eleição da Mesa Diretora da



Câmara em 2012: Presidente - Lovani Weiand; Vice-Presidente -  Valdori Batista da Silva; Primeiro
Secretário - José Roque Gerhardt; Segundo Secretário - Sérgio Luís Backes. Em atendimento aos
dispositivos  regimentais,  a  eleição  foi  realizada  com  voto  aberto  e  a  ordem  de  chamada  foi
determinada  por  sorteio.  Para  sortear  a  ordem  dos  vereadores  a  manifestarem  o  voto  o  atual
Presidente convidou o Sr. Milton Leidens, membro da imprensa. De acordo com a ordem de sorteio,
os  vereadores  manifestaram os  seguintes  votos:  José  Roque  Gerhardt  –  a  favor;  César  Leandro
Marmitt – a favor; Anastácia Maria Schuster Zart - contra chapa única; Sérgio Luís Backes – a favor;
Valdori Batista da Silva – a favor; Adair Bernardo da Silva - contra chapa única; Ubirajara da Silva
Marques – a favor; Laudemiro Antônio Zart – a favor; Lovani Weiand – a favor. A chapa única foi
eleita com 6 (seis) votos favoráveis e 2 (dois) contrários. Assim  o Presidente anunciou a chapa
única como vencedora. Conforme o Regimento Interno, em seu artigo 11, os eleitos entrarão em
exercício dos respectivos cargos no dia seguinte do término do mandato da Mesa Diretora anterior.
EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA: O vereador  SÉRGIO LUÍS BACKES deu
início ao seu pronunciamento falando sobre a seca que está atingindo a região atualmente. Comentou
que o fenômeno nunca vem bem e que desta vez pegou pesado. Alertou os secretários para o fato de
que muitos “servicinhos” devem ser feitos neste período de estiagem. Disse torcer pela chuva para
que tudo se recupere. Indicou que na ponte do Arroio Sampaio, em Linha Boa Esperança Baixa, há
uma quantidade grande de entulhos e árvores que foram arrastadas pelas últimas enxurradas. Apontou
que o acesso ao local está fácil, já que praticamente não tem água. Citou que as máquinas poderão ir
até onde os entulhos estão acumulados, com o objetivo de removê-los. Avaliou que, caso a retirada
não for feita agora, o resultado poderá ser prejudicial nas próximas cheias do arroio, referindo que a
ponte já apresenta algumas rachaduras. Pediu para o responsável pelo órgão competente ir verificar o
caso. Sobre a conservação das estradas, solicitou para não serem feitos trabalhos durante o período
seco, pois muitos usuários estão reclamando que o cascalho está vindo para cima e causando riscos de
acidentes.  Citou  que  as  pedras  estão  batendo  muito  nos  veículos.  Sobre  sua  indicação  para  se
disponibilizar um banco no ponto de parada de ônibus localizado na frente do Bar do Moa, explicou
que a  melhoria  também poderá ser  feita  em outros  locais  onde a  estrutura é  apenas  de  telhado.
Avaliou  que  seria  interessante  e  simples  instalar  um banco  para  as  pessoas  sentarem enquanto
aguardam o transporte coletivo. Frisou que basca colocar um pranchão parafusado e com uma escora
no meio, afirmando que o custo não seria tão elevado. Após isso, o Edil contou que foi até a sede da
AES Sul, em Lajeado, e que o atendimento foi surpreendente. Disse que não conseguiu falar com a
pessoa  competente  e  que,  no  entanto,  a  secretaria  anotou  todas  as  queixas  e  se  prontificou  a
encaminhar um responsável para dar retorno aos membros da Câmara de Vereadores. Enfatizou que a
demanda se refere à falta de luz em várias localidades como Linha Arroio Grande, 22 de Novembro,
Linha Boa Esperança e Linha Sítio. Relatou que no último domingo andou circulando pelo interior e
conversando com o pessoal sobre a  questão do fornecimento de energia elétrica.  Explicou que a
questão não é a qualidade da energia, mas sim da falta de energia. Falou que a cada “ventinho” os
agricultores ficam sem luz. Citou que o problema ocorre até perto do trevo, atingindo também uma
parte de São Rafael e Linha Primavera. Com relação à Linha Sítio, contou que lá os postes da rede
estão ruins e que o pessoal da empresa já viu a situação. Avaliou que não estão dando muita bola e
que  espera  a  vinda  dos  responsáveis  da  AES Sul  para  que  uma verificação  seja  feita  no  local,
juntamente com os vereadores. Destacou que será preciso tomar uma providência antes que os males
sejam maiores. Em seguida, parabenizou a equipe de Arroio Grande pela conquista do Campeonato
Municipal de Bocha, aberto, elogiando a festa de entrega da premiação. Ressaltou que participou da
festividade e observou que estava tudo muito bonito, muito tranquilo e bem servido. Conforme o
Edil, o pessoal formou uma bandeira da bocha, enfatizando que é a primeira vez que vê algo assim.
Citou que o João e o Miltinho ajudaram a fazer o espetáculo. Após isso, comentou a avaliação das
perdas  nas  plantações,  procedidas  em  razão  da  estiagem.  Falou  que  os  agricultores  estão  se
queixando, pois os cálculos não estão sendo justos. Observou que há uma demora para se fazer o
trabalho e que o pessoal quer aproveitar o milho para silagem, já que para grão é difícil esperar para
colher o produto seco. Explicou que muitos agricultores gostariam de ter logo a avaliação para poder



fazer o silo. Contou que pretende falar com a chefe do escritório municipal da Emater sobre o assunto
e que pretende tratar também sobre a porcentagem de perda. Com relação ao coquetel de lançamento
da ExpoCruzeiro 2012, parabenizou o presidente Milton Leidens pelo evento. Registrou que gosta
sempre das coisas simples e práticas, onde não se gasta tanto e, mesmo assim, as coisas funcionam.
Destacou que deu tudo certo no referido coquetel,  elogiando o trabalho e agradecendo o convite.
Prosseguindo, avaliou o ano da Câmara de Vereadores como bom. Fez votos de que as atividades
continuem assim e desejou êxito na atuação da Presidente Lovani Weiand em 2012. Desejou boa sorte
e comentou que os trabalhos poderão ficar no mesmo nível, pois a Câmara de Vereadores está sendo
bem falada,  devido  à  atuação certa  e  honesta.  Em seguida,  desejou  um Feliz  Natal  aos  colegas
vereadores e membros da imprensa, bem como aos participantes das sessões do Poder Legislativo e
demais munícipes. Para encerrar, formulou votos de um novo ano com muita saúde e paz, onde se
prossiga com um trabalho bem feito, brincando que o 12 poderá ser o ano do Jorge e do Valdori e que
o mundo não deverá acabar em 2012. O vereador CÉSAR LEANDRO MARMITT primeiramente
comentou as respostas aos pedidos de informações lidas no início da presente sessão. Lembrou que
havia  solicitado  dados  sobre  a  detonação  da  saibreira  e  observou  que  veio  a  resposta  sobre  a
quantidade em metros cúbicos. De acordo com o Edil, havia sido questionado também o valor pago
por tal detonação e tal informação não veio. Disse que somente foi informado o número da licitação,
onde  consta  o  valor.  Comentou  que  pretende  consultar  a  assessoria  jurídica  para  saber  se  o
procedimento está correto ou se há algo a ser feito para a obtenção dos valores efetivamente pagos.
Citou que a falta de saibro em todo o território de Cruzeiro do Sul justifica o pedido de informações.
Mencionou que está faltando material em empresas e nas estradas, sendo que somente é colocado
cascalho em alguns pontos, o que tem deixado a desejar. Com relação ao pedido de informações sobre
a roçadeira articulada hidráulica, disse que a resposta fez alusão à um aluguel de R$7.800,00 (sete mil
e oitocentos reais). Referiu que a máquina de propriedade da Prefeitura não foi para o conserto, já que
o custo é mais elevado do que o do aluguel. Citou que o valor é provavelmente mais elevado, pois do
contrário teriam mandado arrumar. Observou que o projeto de lei nº556 foi aprovado e possibilitará
uma abertura de crédito no valor de R$146.000,00 (cento e quarenta e seis mil reais) para compra de
um trator,  uma roçadeira e uma concha dianteira.  Avaliou que há algo de errado, pois o trator,  a
roçadeira e a concha não se compra com esse valor. Disse que pode haver uma promoção de final de
ano e de Natal nos preços ou o valor do conserto está muito alto. Comentou que continuará dando
atenção ao caso e que não sabe quanto tempo ainda irá atuar na Câmara de Vereadores. Afirmou que,
mesmo se não estiver fiscalizando como vereador, irá fiscalizar como cidadão cruzeirense. Ressaltou
que, como tal, continua tendo todo o direito de reivindicar qualquer explicação, em se tratando do
município de Cruzeiro do Sul. Dando seguimento, registrou que a Câmara dos Deputados aprovou a
Lei da Palmada, referindo que muitos já devem ter ouvido falar da mesma. Informou que a lei deverá
ser enviada também para aprovação do Senado Federal neste ano ou após o recesso parlamentar.
Pediu uma atenção especial por parte do Conselho de Educação de Cruzeiro do Sul, sugerindo um
contato com outros conselhos. Enfatizou que ninguém é a favor de espancamento e violência, porém
os deputados, vereadores e senadores criam leis sem a noção de como funcionam as coisas. Refletiu
que no papel e na teoria as regras são bonitas, indicando que a realidade não é do conhecimento dos
parlamentares. Alertou que agora seria a hora de se propor uma emenda ou sugestão ao projeto, bem
como manifestos de rejeição da nova lei. Disse que não se pode esperar a aprovação definitiva para se
reclamar depois. Frisou que se deve também acompanhar quem são os deputados que estão fazendo o
projeto virar lei. Explicou que os professores serão responsabilizados quando tomarem conhecimento
de  alunos  agredidos  e  deixarem de  denunciar  ao  Conselho  Tutelar.  Falou  que  o  professor  terá
obrigação de denunciar o pai ou a mãe que bateu em algum aluno, quando este fizer queixa em sala
de  aula.  Apontou  que  o  professor  será  punido  administrativamente  e  com  multa,  se  deixar  de
denunciar,  conforme termos do projeto de lei.  Questionou quais  seriam os  professores que iriam
denunciar os pais naqueles municípios onde há problemas de localidades. Questionou também quem
irá garantir a segurança dos professores na entrada e saída do colégio, após denunciarem tais casos de
violência.  Disse  que  há  o  risco  de  um pais  drogado  dar  um soco  na  cara  de  um professor  ou



professora e até mesmo dar um tiro, uma facada ou qualquer outra forma de agressão. Referiu que os
deputados e senadores não irão garantir segurança aos professores denunciantes, afirmando que os
termos da lei  precisam ser  revistos.  Comentou que quem tem poder  para pedir  a  revisão são os
conselhos e os professores. Em seguida, o Edil parabenizou o presidente Roque Gerhardt pela sua
gestão e de toda Mesa Diretora de 2011, elogiando o trabalho feito.  Avaliou que foi muito bom
trabalhar com os colegas, indicando que sempre se teve todo o apoio necessário, colocando a Casa à
disposição. Desejou sucesso para a presidente Lovani Weiand, eleita para dirigir o Poder Legislativo
no próximo ano. Citou que ela poderá contar com seu apoio em tudo o que estiver ao seu alcance.
Quanto ao pedido de informações apresentado pelo colega Adair da Silva, referiu que alguns votaram
“para  lá  e  outros  para  cá”.  Ressaltou  que  seu  voto  é  sempre  favorável  à  todos  os  pedidos  de
informações, independente de motivação política. Disse que a fiscalização é de interesse do povo e
que este é um direito dos vereadores. Comentou que as respostas dos questionamentos do colega
Adair da Silva deverão vir no próximo ano e que irá conferir se elas conterão o valor deixado ou
somente o número do processo, como veio na resposta a um dos seus pedidos de informações, o qual
solicitava dados sobre a detonação da saibreira. Registrou o fato para que ser veja a existência ou não
de um tratamento diferente nas respostas para com os dois vereadores, por parte do Poder Executivo.
Após  isso,  comentou o  falecimento  da  Sra.  Inélvis  Martini,  contando que  ela  foi  sua  colega  na
Prefeitura de  Cruzeiro  do Sul.  Conforme relato do Edil,  ela  trabalhou na  assistência  social  e  na
biblioteca. Opinou que a perda foi grande para o Município, já que ela trabalhou muito no setor de
atendimento às pessoas carentes, buscando agasalhos, comida e se empenhando para prestar auxílio.
Por fim, disse que não poderia deixar de registrar tamanha perda, mencionando que ela esteja com
Deus.  A vereadora  LOVANI WEIAND abriu  seu  discurso  agradecendo  os  colegas  que  tiveram
confiança em sua pessoa para administrar a Câmara de Vereadores, junto com os demais pares, de
modo a se ter um bom trabalho. Disse entender que todos os presidentes que atuaram nos últimos três
anos fizeram um bom trabalho, em prol do progresso do Município. Afirmou que nada foi feito por
interesse ou por questão política e parabenizou o trabalho do colega Roque Gerhardt. Com relação
aos projetos, comentou que no próximo ano todos deverão sentar juntos e ver o que é melhor para os
munícipes, bem como para a Câmara de Vereadores e para a Administração Municipal. Prosseguindo,
referiu que na última sessão o pessoal da Padaria Beamar estava presente e que o pedido de melhorias
para  o prédio da  empresa deve  receber  atenção especial.  Citou que esteve com os  dirigentes  da
empresa e que eles estão apelando por uma possibilidade de conseguirem algum benefício a mais.
Lembrou que outro colega já apontou a quantidade de incentivos para as empresas novas e que se
deve  auxiliar  também  as  antigas.  Falou  que  a  Padaria  Beamar  recebeu  o  prédio  industrial  da
Prefeitura, porém este estava pronto e a construção já era de muitos anos, necessitando reformas e
adaptações. Pediu para a Administração Municipal investir mais na referida empresa, argumentando
que esta  possui  mais  de cinquenta funcionários.  Mencionou que apenas  a  Fábrica de Chocolates
Hanessgen supera a Padaria Beamar em número de empregados. Avaliou que a solicitação da empresa
não representa muito e destacou que quando a temperatura na rua é de quarenta graus, dentro da
padaria passa dos quarenta graus. Contou que nesses dias quentes as pessoas desmaiam e passam mal.
Frisou que  essa  é  a  pura  verdade  e  que  a  reivindicação  dos  administradores  da  empresa  é  pela
instalação de um forro no pavilhão, o que deverá aliviar a sensação de calor excessivo. Disse que eles
estão também precisando um aumento no prédio, já que a produção de bolachas será ampliada, o que
demandará mais espaço físico. De acordo com a Camarista, a empresa não conseguiu atendimento ao
pedido e há a possibilidade de eles retornarem para a casa onde a padaria teve as atividades iniciadas.
Ressaltou que o Governo Municipal poderá fazer ao menos ao forro, para que as pessoas possam
trabalhar com mais conforto. Dando seguimento, comentou a questão do recolhimento do lixo na
Linha Primavera. Citou o nome da professora Odila, afirmando que ela lhe procurou para reclamar do
serviço. Mencionou que as pessoas estão pedindo uma atenção maior, pois a situação está crítica.
Após isso, pediu um reparo no cemitério público municipal. Contou que está ocorrendo um problema
com as raízes de algumas árvores, as quais estão danificando as sepulturas. Disse ter ido ao local para
verificar a situação e que pôde confirmar os danos. Avaliou que uma maneira de resolver o problema



deverá ser encontrada, apontando que a coisa está ficando crítica. Sobre a questão da saúde, referiu
que a colega Anastácia Zart abordou o assunto na sessão anterior e comentou que poderia voltar a ter
a cobrança da “taxinha” de R$5,00 (cinco reais). Apontou que o colega César Marmitt também se
reportou à questão de conservação da ambulância sem condições de levar os pacientes para o pronto-
socorro de Lajeado. Afirmou que algumas pessoas iriam preferir pagar R$5,00 (cinco reais) para ter
uma consulta, ao invés de agendar a mesma para duas ou mais semanas. Citou que é difícil julgar se a
pessoa precisa de uma consulta logo ou para três semanas depois. Contou que a “taxinha” nunca foi
obrigação para a pessoa pagar e que assim acontecei a na época em que atuava na Secretaria de
Saúde. Destacou que a “taxinha” era voluntária e qualquer um pode ir na Prefeitura para saber onde
foi aplicado o dinheiro arrecadado. Afirmou que diariamente o valor era repassado para a Prefeitura,
acompanhado de uma relação onde constava todos os atendimentos pagos e não-pagos. Enfatizou que
o pagamento jamais foi obrigação do paciente para se obter direito a consulta. Conforme a Edil, o
Prefeito  da época foi  muito  corajoso em assumir  a  municipalização da  saúde.  Mencionou que a
atitude é  louvável,  argumentando que o administrador local  precisou botar  peito,  uma vez que o
Governo do Estado repassava a mínima coisa. Observou que atualmente existem vários programas
governamentais e que na área da saúde se recebe verbas diversas. Falou que aquilo que não vem do
Governo do Estado e do Governo Federal é obrigação do Município fazer a sua parte. Com relação ao
coquetel de lançamento da 5ª ExpoCruzeiro, parabenizou o presidente Milton Leidens pelo evento,
avaliando  que  estava  muito  legal  e  dizendo  que  todos  estão  de  parabéns.  Quanto  ao  pedido  de
informações do colega Adair da Silva, apontou que esse também atinge a sua pessoa. Questionou a
justificativa de que a população cruzeirense ainda não tem conhecimento das dívidas assumidas pelo
atual governante. Citou que esses dados foram amplamente divulgados na imprensa e nos comícios da
campanha eleitoral. Falou que uma pessoa que não lembra disso precisa ser cega, surda e muda. Após
isso, deixou um abraço para todos os presentes e toda comunidade cruzeirense, desejando um Natal e
um Ano Novo com muita saúde, amor, paz e realizações. Por fim, refletiu que o Natal não é só no dia
25 de dezembro, opinando que este deve ser comemorado todos os dias, já que é um presente de Deus
dado a todos e o que dá sentido à vida. O vereador JOSÉ ROQUE GERHARDT teve como assunto
inicial a sua atuação como Presidente da Mesa no exercício de 2011. Disse que a experiência foi
bastante  interessante e  surpreendente em vários  momentos.  Explicou que é  muito diferente estar
sentado na cadeira como vereador, comparado com o trabalho de coordenação. Citou que aprendeu
muito e agradeceu aos que sempre estiveram participando das atividades. Afirmou que sempre tentou
retribuir o apoio recebido e cumprimentou a colega Lovani Weiand, a qual deverá presidir o Poder
Legislativo no próximo ano. Afirmou que estará ao seu lado para ajudar no que der e no que puder. O
Camarista agradeceu as palavras de apoio que recebeu dos vereadores que lhe antecederam. Dando
seguimento,  lembrou  que  estipulou  algumas  metas  no  momento  em que  assumiu  a  presidência,
referindo que quase todas foram cumpridas. Frisou que a primeira delas foi a conclusão da instalação
dos  novos  equipamentos  de  som,  comprados  ainda  na  gestão  do  colega  Ubirajara  Marques.
Confirmou  que  serviço  foi  finalizado.  Sobre  a  segunda  meta,  mencionou  que  esta  se  referia  à
publicação do site institucional da Câmara de Vereadores, cujos serviços também foram contratados e
pagos pelo presidente anterior, sendo concluídos em 2011. Destacou que a terceira meta foi completar
a Galeria dos Presidentes e que esta também foi realizada. O Edil falou que outra proposta era sobre a
manutenção  do controle  de  uso  do  telefone  do  Poder  Legislativo.  Explicou  que  as  ligações  são
permitidas somente para uso exclusivo da Câmara de Vereadores e da Associação ExpoCruzeiro, em
razão  da  parceria  para  realização  da  feira.  Citou  que  a  quinta  meta  era  a  realização  do projeto
“Cruzeiro do Sul em fotos” e que o mesmo foi lançado. Falou que a obra não foi ainda concluída e
publicada, pois entraram muitas fotos, o que resultou em muto trabalho. Contou que foram gastos
R$3.780,00 (três  mil  setecentos  e  oitenta  reais)  para a  contratação da  editora  que fará  o projeto
gráfico. Referiu que esta meta não foi integralmente cumprida e que no próximo ano a nova gestora
poderá ver como proceder. Com relação à sexta meta, apontou que esta  era  sobre a  retomada do
projeto de interiorização das sessões do Poder Legislativo. Lembrou que foi feita uma reavaliação
com os vereadores e,  por falta de interesse das comunidades,  o projeto restou suspenso. Sobre a



sétima meta, ressaltou que esta se referia à aprovação de um Código de Ética Parlamentar no âmbito
da Câmara de  Vereadores de Cruzeiro do Sul. Apontou que o respectivo projeto foi apresentado na
presente sessão e que os colegas ficarão o estudo como tema de casa. Explicou que a matéria servirá
para se pensar o comportamento dos vereadores, com a determinação de atos que podem e que não
podem ser praticados no exercício da função. Com relação à oitava meta, falou que esta se referia à
atualização da Lei Orgânica do Município. Lembrou que já foram apresentados alguns projetos de
emendas e que estes foram aprovados em primeira votação em 2011, indicando que no próximo ano
deverá ser feita uma segunda. Referente à nona meta, ressaltou que esta era sobre a revisão na lei dos
feriados  municipais.  Opinou  ser  importante  o  Município  instituir  como  feriado  a  data  do  seu
aniversário.  Conforme palavras do Camarista,  a proposta  foi  apresentada e deverá ser votada no
próximo ano. Quanto à meta para reforma das paredes da sala da Câmara de Vereadores, lamentou o
fato de que se iniciou uma tratativa com o Secretário de Obras e este não deu mais retorno sobre a
data  de  início  dos  trabalhos.  Contou que  ele  agendou uma reunião  com a  Mesa  Diretora  e  não
apareceu. De acordo com o Edil, o Sr. Flávio Schossler marcou em uma quinta-feira, às 10h30min.
Disse ter ficado chateado com o fato dele não ter aparecido e não ter dado nenhuma satisfação. Frisou
que as negociações já se desenrolaram desde o mês de junho. No seu entendimento, caso as reformas
e a pintura fossem feitas por servidores da Prefeitura, teriam um custo bem baixo. Destacou que, além
das paredes, os banheiros também precisam de reparos. Explicou que a sua parte foi feita, uma vez
que a tinta já foi comprada e que já foram gastos R$1.265,00 (um mil duzentos e sessenta e cinco
reais). Contou que já conversou com o Prefeito sobre o assunto e que pediu a reforma até a data da
ExpoCruzeiro 2012, quando a sala será utilizada para uma reunião da Associação de Vereadores do
Vale do Taquari – AVAT. Prosseguindo, contou que no presente exercício financeiro foi comprado um
pequeno armário, o qual foi instalado no banheiro feminino para armazenar materiais de limpeza.
Ressaltou  que  foi  feita  uma economia  no  orçamento  da  Câmara  de  Vereadores,  em especial  na
dotação de materiais permanentes e serviços de terceiros, já que se pretendia imprimir o livro do
projeto “Cruzeiro do Sul em fotos” ainda em 2011. Disse que, em função disso, foi antecipado o
repasse de R$10.000,00 (dez mil reais) para a Associação ExpoCruzeiro, que é parceira da Câmara de
Vereadores. Parabenizou o presidente Milton Leidens pelo coquetel de lançamento da feira, realizado
no último dia 18. Contou que precisou sair às pressas, pois na mesma data havia uma reunião e
coquetel da AVAT, em Lajeado. Mencionou que o lançamento da feira foi realmente interessante e
disso torcer para que a próxima edição seja melhor do que a última, a qual já foi muito boa e teve foi
comandada pelo presidente Laírton Hauschild, com a colaboração de várias pessoas que estão aqui.
Referiu  que  é  importante  sempre  tentar  melhorar.  Na opinião  do  Camarista,  é  possível  ver  essa
contada  nos  integrantes  da  nova  direção  do  evento.  Em seguida,  comentou  que  outra  melhoria
realizada  no  Poder  Legislativo  em  2011  foi  a  aquisição  de  uniformes  para  os  servidores.
Prosseguindo, parabenizou os bochistas da Linha Arroio Grande. Citou que foi feita uma bela festa e
que eles foram os campeões por merecimento. Disse que a equipe do São Rafael também fez festa
junto e soube perder. Relatou que pode ver o fato acontecer por duas vezes em partidas de decisão.
Enfatizou que isso demonstra o espírito desportista dos competidores, pois quem perde está fazendo a
festa junto. Na sequência, cumprimentou a Administração Municipal pela colocação de placas no
interior,  lembrando  que  vários  pedidos  já  foram feitos  pela  Câmara  de  Vereadores.  Referiu  que
algumas pessoas já se perderam nas estradas do interior e que agora foram trocadas algumas placas e
inseridas novas  em outros pontos.  Citou que algumas placas ainda faltam ser instaladas  e que a
iniciativa merece os parabéns, apontando que valeu a pena esperar. Quanto à vinda de novas empresas
para Cruzeiro do Sul,  cumprimentou o Governo Municipal e afirmou nessa gestão os vereadores
poderão contar que fizeram parte desse progresso, pois aprovaram projetos para garantir a criação dos
empregos. Disse que outras empresas ainda deverão vir se instalar no Município e avaliou que um
passo muito importante será dado para a prosperidade, nos próximos cinco a dez anos. Sugeriu ao
Prefeito para comprar mais uma área de terras no próximo ano, onde poderá ser feito um porto seco.
Justificou que três empresas de Lajeado pretendem se instalar na cidade, gerando uma movimentação
de trinta caminhões, os quais seriam emplacados aqui. Observou que a instalação dessas empresas



não cabe no distrito  industrial  e que,  mesmo assim,  elas  mantêm o interesse de vir.  O Vereador
comentou que vê uma luz no fim do túnel e que fica feliz por isso, pois fez parte desse período da
história. Após isso, desejou à colega Lovani Weiand um bom trabalho no próximo ano, bem como aos
demais  pares  e  demais  pessoas  que  participam dos  trabalhos  do  Poder  Legislativo.  Finalizando,
formulou votos de Feliz Natal e Abençoado Ano Novo, cheio de realizações, para que todos estejam
juntos novamente em 2012. Nada mais havendo a tratar, o Presidente José Roque Gerhardt encerrou
a sessão anunciando o recesso durante o mês de janeiro e a data para a próxima sessão ordinária,  a
realizar-se no dia 1º de fevereiro de 2012, quarta-feira, no horário das 18:30 horas (dezoito horas e
trinta minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-
RS, AOS 21 DIAS DO MÊS DE DEZEMBRO DE 2011.

SÉRGIO LUÍS BACKES JOSÉ ROQUE GERHARDT
Primeiro Secretário Presidente da Câmara de Vereadores 


